

**Protokoll der Mitgliederversammlung  
des Freundschaftsvereins Kronshagen – Bushenyi / Ishaka e.V.  
am 21. März 2018 in Kronshagen**

TOP 1	<p>Die Vorsitzende Frau Pagel begrüßt die erschienenen Mitglieder und alle Anwesenden, besonders Herrn Müller von den KN. Sie stellt fest, dass zu der Mitgliederversammlung ordnungsgemäß eingeladen wurde und diese Versammlung beschlussfähig ist.</p>
TOP 2	<p>Das <b>Protokoll</b> der Mitgliederversammlung am 12.7.2017 wird genehmigt. Die <b>Tagesordnung</b> wird wie folgt beschlossen:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Feststellung der Beschlussfähigkeit</li> <li>2. Genehmigung des Protokolls und Festlegen der Tagesordnung</li> <li>3. Diskussion und Verabschiedung der Geschäftsordnung</li> <li>4. Bericht des Vorstandes</li> <li>5. a. Nachwahl zweier Kassenprüfer b. Kassenbericht</li> <li>6. Bericht der Kassenprüfer</li> <li>7. Entlastung des Vorstandes</li> <li>8. Wahl zweier Kassenprüfer</li> <li>9. Kurzberichte aus den Arbeitsgruppen</li> <li>10. Weitere Vorhaben, u.a. Planung des Besuches aus Bushenyi/Ishaka: Programmvorschläge, Unterkunft, Verpflegung ...</li> <li>11. Verschiedenes</li> </ol> <p>Der Punkt 5a wird einstimmig in die Tagesordnung aufgenommen.</p>
TOP 3	<p><b>Diskussion und Verabschiedung der Geschäftsordnung</b> Frau Pagel dankt Herrn Stieghorst für die intensive Unterstützung bei der Erstellung der Vorlage. Frau Netter verliest die Geschäftsordnung, die in der Einladung zugesandt wurde. Die Geschäftsordnung in der vorliegenden Fassung wird einstimmig beschlossen. Es wird darauf aufmerksam gemacht, dass es an einigen Stellen eine Doppelung mit der Satzung gibt. Das bedarf aber jetzt keiner Änderung.</p>
TOP 4	<p><b>Bericht des Vorstandes</b> Frau Pagel berichtet besonders zu folgenden Punkten: Der Verein hat 48 Mitglieder (eine Anwesende tritt während der Sitzung dem Verein bei). Herrn Dietler wird für die Gestaltung der Webseite gedankt, Herr Onnasch hat die jeweilige Aktualisierung übernommen. Die drei Arbeitsgruppen des Vereins haben auf ihren Gebieten fruchtbare Arbeit geleistet und die gesamte Entwicklung des Vereins sehr vorangebracht (siehe dazu TOP 9). Mit der Kommunalgemeinde ist es zu einer guten Zusammenarbeit gekommen, das hat sich auch bei der Uganda-Ausstellung im Rathaus gezeigt, die aufgrund des sehr positiven Echos um zwei Wochen verlängert wurde. Frau Hinz ist seitens der</p>

	<p>Kommunalgemeinde Ansprechpartnerin für die Beziehungen nach Bushenyi; die Kooperation hat sich schon jetzt sehr bewährt. Für den Besuch der Delegation aus Bushenyi wurden seitens der Kommunalgemeinde 3000 € zur Verfügung gestellt, auch wird ein offizieller Empfang der Gemeinde vorbereitet. Für all dies dankt der Verein der Gemeinde herzlich. Sehr erfreulich war auch die Berichterstattung in der Presse, besonders in den Kieler Nachrichten, im Kronshagen Magazin und im Inforum. Herrn Thorsten Müller wird besonders für sein Engagement gedankt.</p>
TOP 5	<p><b>5a: Nachwahl der beiden Kassenprüfer</b>  Vorgeschlagen und einstimmig gewählt werden Frau Andrea Jürgens und Frau Ulrike Rauter. Sie werden im Nachhinein für das letzte Jahr (ab 12.7.) für insgesamt drei Jahre gewählt, also bis 2020.</p> <p><b>5b: Kassenbericht</b>  Frau Astrid Simbürger trägt den Kassenbericht vor (vgl. Anlage).</p>
TOP 6	<p><b>Bericht der Kassenprüferinnen</b>  Frau Andrea Jürgens und Frau Ulrike Rauter berichten von ihrer Kassenprüfung. Sie stellen fest, dass die Kasse gut und ordnungsgemäß geführt wurde.</p>
TOP 7	<p><b>Entlastung des Vorstandes</b>  Es wird Entlastung des Vorstandes beantragt. Die Entlastung wird einstimmig beschlossen. Der Schatzmeisterin Frau Astrid Simbürger und den Kassenprüferinnen wird herzlich für ihre Arbeit gedankt.</p>
TOP 8	<p><b>Wahl zweier Kassenprüfer</b>  Siehe dazu TOP 5a. Die Wahl ist bereits erfolgt.</p>
TOP 9	<p><b>Kurzberichte aus den Arbeitsgruppen</b></p> <p><b>1. Öko-Reisen</b>  Frau Gudrun Netter berichtet aus der AG Reisen, die sich inzwischen zweimal getroffen hat. Das Reisebüro GEBECO, das die Nachhaltigkeit zum Ziel hat, will 2019 ca. fünf Reisen mit dem Ziel Rukararwe (dort ca. fünf Tage Aufenthalt) anbieten. Die AG begrüßt dieses Vorhaben unter der Bedingung, dass die ökologische Ausrichtung von Rukararwe unbedingt beibehalten bleibt bzw. fortentwickelt wird. Während der Reise im Oktober 2017 wurde ein Wasserprojekt initiiert, in dem Wasser durch Regenrinnen und Tanks gesammelt wird. Zurzeit wird in Rukararwe dafür ein Modell gebaut, das aus Spenden und kirchlichen Mitteln (KED) finanziert wird.</p> <p><b>2. Gesundheit</b>  Auch diese Gruppe hat sich zweimal getroffen. Die AIDS-Problematik hat sich in dieser Region leider verschärft, besonders unter Jugendlichen. Es wird das Projekt vorgeschlagen, dass dafür ausgebildete Jugendliche andere Jugendliche in dieser Problematik begleiten. Weiterhin werden an der AntiAIDS-Kampagne dafür fortgebildete HeilerInnen und Trauernde beteiligt. Besonders wichtig ist die ärztliche Versorgung gerade auf diesem Gebiet. Es wird vorgeschlagen, für 2-3 Ärzte aus dem District Bushenyi eine Fortbildung in Kiel zu organisieren.</p> <p><b>3. Fairer Handel</b>  Der Verkauf von Bushenyi-Kaffee hat inzwischen gut begonnen. Das ist dadurch begünstigt, dass er von hoher Qualität ist und immer an Bushenyi / Rukararwe erinnert. Dieser Verkauf wird inzwischen von der Kleinen Kaffeerösterei in der Möllingstr. 25 (zwischen Wilhelmsplatz und Exer) sowie über die GEPA vom Weltladen Schönberg wahrgenommen. Motivierend war der Verkauf von Kaffee und anderen Waren</p>

	<p>aus Bushenyi auf dem diesjährigen Ostermarkt in Kronshagen. Der Stand förderte auch eine ermutigende Kommunikation über Rukararwe / Bushenyi. Auch auf dem nächsten Weihnachtsmarkt wird ein solcher Stand vorgesehen sein.</p> <p>Die AG Umwelt und Energie hat sich bisher noch nicht gebildet. Herr Dr. Dittmann, Frau Pagel, Herr Fred Bitahwa werden sich bald zur Gründung dieser Gruppe treffen. Ein Thema wird dabei auch das Wasserprojekt sein.</p>
TOP 8	<p><b>Weitere Vorhaben</b></p> <p>8a: Der Besuch der Delegation aus Bushenyi in der Zeit vom 31.5. bis 11.6.2018</p> <p>Die Besucher wünschen sich vor allem einen Austausch über vier Themenbereiche:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Situation von Jugendlichen und Frauen</li> <li>• Umwelt, Energie, Wasser, Abfallbeseitigung</li> <li>• Handel (Ökoreisen, Kaffee und andere Produkte)</li> <li>• Gestaltung von Webseite, Internet</li> </ul> <p>Ideen zur Planung und zur privaten Unterbringung werden gesammelt. Am Mittwoch, 18. April um 19 Uhr wird ein Planungstreffen bei Pagel / Onnasch in Kronshagen Villenweg 12 stattfinden.</p> <p>8b: Die Ökoreise vom 3.-17.10.2018 steht unter dem Thema „Der Rhythmus Afrikas“. Sie ist offen auch für Jugendliche ab 16 Jahren. Zurzeit sind noch einige Plätze frei.</p>
TOP 9	<p><b>Verschiedenes</b></p> <p>Der Briefkopf des Vereins soll das Emblem der Webseite KroBu enthalten: Die Kosten dafür werden mit Herrn Dietler geregelt.</p>

Für das Protokoll:  
Kronshagen, 24.3.2018



Klaus Onnasch  
(Schriftführer)



Elfriede Pagel  
(Versammlungsleiterin)